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郑州民生

居民着急：我们小区说好归哪儿管了没
“我们小区说好归哪儿管了没？”昨日，记者

刚一进凤凰苑小区大门，居民张先生就焦急地
询问。

原来，张先生家 2006年入住小区，当时户
口落在了金水区凤凰台办事处，去年他的儿媳
怀孕去办准生证时，该办事处称该小区不归他
们管，让去管城区办，后经媒体报道管城区同
意为该小区办理准生证，“于是我们全家把户
口迁到了管城区航海东路派出所，现在办独生
子女证，由于小区的归属问题没解决，又没人
给我们办理了，如果在金水区办，我们还得把
户口迁过来”。

据了解，该小区像张先生家这样，办一个证
件将户口举家搬迁的不在少数。目前，该小区
1019户居民中有113户居民的户口落在金水区
未来路街道办事处，134户居民的户口落在管
城区航海路街道办事处，其他的还没落户。

“我们这儿还有邻居住对门，户口却在两个
区。”居民杨女士说。随后，记者找到住在18号
楼5单元5楼的这对邻居。

“冬至那天我们一起吃饺子，说起孩子将来
上学的事，这才发现我们两家的户口竟然分在
了两个区。”东户郭女士说，她家 2008年入住，
当时让她家把户口给落到了管城区航海东路派
出所。

西户刘女士说，她家是 2007年入住，当时
负责该小区户口落户的是金水区未来路派出
所。“今年又是金水区负责，难道我们小区是这
两个区轮流管理？”

市民政局建议市政府召开专题协调会
23日 17时，记者接到创文办来电，称市民

政局已对“督察通知书”做出了反馈。
昨日 9时 30分，记者会同市人大代表、

中原工学院高级工程师武明霞来到创文
办，看到了一份落款日期为“12 月 22 日”的
《郑州市民政局关于凤凰苑小区有关问题的
情况汇报》。

该汇报称：“经调查，我们认为，凤凰苑小区
问题不是边界争议问题，实质上是小区的归属和
管理问题，涉及公安、计生、卫生、工商、税务等部
门……鉴于此事涉及多个部门，头绪多，情况复
杂，我局已向市政府办公厅再次进行了汇报，并
建议市政府召开专题协调会研究解决。”

金水、管城两区：凤凰苑不归我们管
在市民政局所附的今年 2月 6日给市政府

的《郑州市民政局关于凤凰苑小区的情况报告》
中，记者见到了金水、管城两区各自对凤凰苑小
区归属问题的意见。

在今年 1 月 6 日于管城区民政局召开的
现场会上，管城区方面谈了两点意见：一是凤
凰苑小区的管理问题应由金水区负责，因为
凤凰苑小区本是金水区在管城区内的“飞
地”，以前一直是金水区负责管理；二是如果
凤凰苑小区让管城区来管理也可以，但金水
区在管城区内的所有“飞地”都应划归管城
区，而不能单就凤凰苑小区一处，以避免此类
问题的再发生。

在今年 1月 9日于金水区民政局召开的现
场会上，金水区方面对凤凰苑小区的意见是：该
小区原属金水区在管城区内的“飞地”，但因该
小区所占金水区凤凰台办事处部分土地已出
售，不再属金水区，且小区本来就位于管城区
内，管城区应负起小区的管理责任。

市政府近期召集相关部门开协调会
昨日10时 40分，在得知市人大代表和媒

体记者到来后，郑州市勘界办主任朱宝喜带
领勘界办相关负责人来到创文办，就此问题
说明情况。

据朱宝喜介绍，在此次开展的全国范围的
勘界活动中，我市城区勘界共有 7条线，目前
已经完成了 3条边界的勘测，剩余 4条边界还
各有 25%的任务没有完成，而凤凰苑小区就
处在未完成的“金水-管城”边界线上。他们
在接到“督察通知书”后，再次到金水区、管城
区走访调查，并将情况汇报给了市政府办公厅
七处。

随后，记者致电市政府办公厅七处，一工作
人员表示，他们已经了解此事，向领导汇报后将
于近期召集相关部门开协调会。

>>>“凤凰苑”新闻追踪

市民政局反馈：凤凰苑的事儿涉及多个部门很复杂

凤凰苑归谁管？市政府近期开协调会
“没人要”的凤凰苑小区经本

报报道后，引发强烈反响。22日，
省会创建全国文明城市领导小组
办公室（以下简称创文办）向市民
政局下发了“督察通知书”，要求其

“组织人员迅速核查，于 3 日内反
馈”（详见本报 12 月 22 日报道）。
23日，市民政局就“督察通知书”做
出反馈。昨日，市勘界办公室主任
朱宝喜来到创文办，就此问题向市
人大代表说明情况。
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住对门的邻居户口却在两个区：管城区航海东路派出所、金水区未来路派出所。住对门的邻居户口却在两个区：管城区航海东路派出所、金水区未来路派出所。


